

令和3年12月17日

保護者の皆様

令和3年度 保護者アンケート結果について

幼保連携型 認定こども園 双葉幼稚園

園長 岸 豊

師走の候、保護者の皆様にはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

さて、保護者の皆様にご協力いただいた「保護者アンケート」の結果がまとまりましたのでお知らせします。

回答率84% (68人/81人中)

(内訳) •ひよこ組 17名	•たんぽぽ組 13名	•さくら組 12名
•ばら組 18名	•無記名 8名	

※評価基準

A:十分 B:ほぼ十分 C:やや不十分 D:不十分

質問内容	数値は%			
	A	B	C	D
1、園と協力して子育てを楽しんでいる。	69	30	1	0
2、園は、園の教育方針に沿ってお子さんに快適な環境を提供している。	75	25	0	0
3、園の職員や担任は、お子さんのことを理解して関わっている。	72	27	1	0
4、お子さんは、園生活を楽しんでいる。	74	26	0	0
5、園で取り組んでいる行事は、お子さんの成長・発達において有意義なものとなっている。	88	12	0	0
6、園行事に関する連絡や案内は、「内容」が的確に伝わるものとなっている。	67	31	1	1
7、園だよりやクラスだより等は、お子さんの様子や園の取り組みが良く分かるよう作られている。	72	25	3	0
8、園では、お子さんの様子をわかりやすく保護者に伝えたり、お子さんのより良い成長に向けて親身になって対応したりしている。	72	25	3	0
9、園は災害や事故に備え、避難訓練など適切な安全指導を行っている。	91	9	0	0
10、戸外の遊具や園周辺の自然環境を保育に取り入れたり、継続してハローキッズ(運動遊び)を行ったりすることは、丈夫な体作りをするために役立っている。	91	9	0	0
11、音楽遊びを行い、音楽に親しんでいくことが、豊かな心の育ちにつながっている。	84	15	1	0
12、園は感染症の発生などに対し適切に連絡したり対応したりしている。	83	16	1	0
13、園は地元の野菜を使うなど、安全で栄養価の高い給食を提供している。	79	21	0	0
14、園での栽培活動体験(ふたば畑)によってお子さんが喜んだり、育てた野菜を食べることを楽しみにしたりしている。	79	21	0	0
15、子育て支援センター(にこにこ)の運営やワクワク☆ランラン広場の園開放などを行い、子育て支援が充実している。	68	31	1	0

○良かったこと

- ・幼稚園に入園してから家での食事の量や食べられる食材が増えて嬉しく思う。体が大きく成長したのはもちろんだが、毎日“おいしかった”と伝える日が多くなった。
- ・クラスの人数（子ども）が多くても、一つ一つ丁寧に関わって頂き、ありがとうございます。そのおかげで、園生活に早く慣れてくれたのだと思います。毎回楽しい行事に子どもも親も楽しく参加させてもらっています。
- ・コロナ禍ですが、中止せず行事を行ってくれること、感染症対策等こまめに行ってくれることが本当にありがとうございます。
- ・いつも細やかな気配りをしていただきて大変感謝申し上げます。おつかれさまです。
- ・行事だけではなく、日々の活動においても楽しい活動を沢山経験させて頂き、心も身体も成長していく感じています。ありがとうございます。
- ・コロナ禍ではありますが、厳重な感染対策を講じながら子ども達を守って頂き、安心して登園できました。
- ・コロナウイルスの影響で中々行事に参加できなかった母（祖母）ですが、先日のお遊戯会で孫の姿を見ることができ大変喜んでいました。ありがとうございました。
- ・配布物のサイズが同じになり、保管しやすくなりました。
- ・コロナ禍ではありますが、遠足や運動会などの行事を楽しむことができ、常日頃から先生達の感染症の対策のおかげだと思います。
- ・家の生活の中で、友達や先生との関わりや学び（手の洗い方、避難の仕方等々）を垣間見ることができ、聞いていないようでしっかり聞いている（学んでいる）と実感します。ありがとうございます。
- ・いつもお世話になっております。行事や先生方との関わりを通して、双葉さんに入園して本当に良かったなと思っています。園とにかくこは私達にとって大好きな場所です。湯沢は子どもと室内で遊べる場がないので、にこにこはとても助かります。
- ・いつも丁寧に関わって頂き、有り難く思っています。共働きだと、子どもは家にいるよりも園で過ごす時間の方が長く、心身ともに健やかに育てて頂き感謝しかありません。いつも本当にありがとうございます。
- ・園生活を楽しんで、行事なども成長の学びになり、喜んでいます。ありがとうございます。
- ・ハローキッズで覚えた事をおうちでも披露して教えてくれています。とても楽しく取り組んでいるのを感じます。
- ・どの先生もたいへんすばらしく、感謝の気持ちでいっぱいです。いつもありがとうございます。短い間でしたが、たいへんお世話になりました。
- ・進級してからとても前向きに自信を少しずつ持てるようになってきています。先生方の声掛けなど指導して下さっている内容は子ども達が理解しやすいよう伝え、環境を整えてくれているおかげだと感じています。今後もよろしくお願いします。
- ・いつも先生方の素晴らしいお仕事ぶりに感謝しきれません。どうか先生達が十分に休みをとって、ストレスのない働き方ができますよう改善していってほしいと思います。
- ・先生方には、子どもの性格を理解したうえで、適切な接し方をしていただきて有り難く、感謝するばかりです。園行事についても、コロナ禍でも可能な限り開催していただきとても嬉しく有難く思っています。
- ・お遊戯会でも例年と違う開催方法ですが、それはそれで逆にゆっくり見られて良いと思いますし、今年の優先席の試みはとても良かったと思いました。
- ・普段から行事など先生方にご難儀かけているところへ、コロナ禍で負担も多いかと思いますが、子どもだけでなく、親にとっても良い思い出がたくさんできました。ありがとうございます。

○質問や要望など

【園からの連絡について】

- ・コロナ禍でも工夫して行事を行っていただき感謝しています。ただ、行事の度に「参加する保護者は〇人まで」という連絡があるのですが、それがきちんと伝わっていないのでは？と感じことがあります。（他の保護者さんとの話の中で、「えっ、 そうなの？聞いてない」という保護者さんがいたり、間違ってなのでしょうが制限人数以上で参加しているご家庭があったという話も聞こえてくるので。）このような連絡に限らず、大切な連絡が全家庭に伝わるようにさらに工夫して頂けると嬉しいです。
- ・“クラスだより”と“園全体”的行事に関するお知らせが重複していたり、少し内容が異なっていたり戸惑うことがあった。（夏休みの登園への持ち物など）1つにまとめて頂けると読みやすいです。

- ・おたよりをメールでPDFで送ったり、手書きの文書を少なくしたりなど、少しでも先生方の仕事量が減らせればと思います。
- ・良いことの連絡はあっさりしているかあまり聞くことがなかつたりする反面、悪かったことできなかつたこと失敗したことは結構落ち込む内容がありました。
- ・園のホームページに保育の様子を載せてもらっていますが、もっとたくさん載せてほしい。イベント関連の写真だけでなく普段の様子（給食、遊び、制作活動）や動画があると良いと思う。

【行事について】

- ・今年度のお遊戯会は、優先席というものを設けて頂き、子どもの演技を間近で見ることができて大変良かったので、来年からも引き続き優先席を設けて頂けると助かりますので、ぜひともお願ひしたいです。
- ・お遊戯会は学年ごとで見やすくて良いのですが、（土）にして頂けると尚ありがたいです。
- ・今年はコロナの影響もあり“園児だけで行います”ということが多く、仕方なかった面もあるのですが、“夏まつりを平日の日中”に行われたのは残念だった。年長はお泊り保育もあり、行事が集中していて、平日の日中に就業面も配慮してほしいと思いました。来られる方は…といった中途半端な形も子どもにとつて寂しい思いをさせました…。同じ日に重なると、会社はそんなに半休をつくれません。今後いかして頂きたらと思います。（面談、お泊り保育、夏まつり…）
- ・行事については、これからも短時間で終われる内容にして頂けると助かります。
- ・コロナの状況がどうなるか心配ですが、卒園式はぜひ父兄2人が出席できると嬉しいです。

【給食について】

- ・地場産か1日だけでも献立表で分かると嬉しいです。
- ・我が家では市販のスナック菓子を極力与えず、おやつはおにぎりやパンなどにしています。園でのおやつも甘いものより、できるだけ白砂糖を使わないおやつにして頂けると、虫歯のリスクも減り、身体も健康でいられると思いますので、たいへん有り難く感じます。
- ・夏季保育や冬季保育で弁当か給食かを選択するが、給食のみにしてほしい。子どもが不公平感を持つてしまうため。
⇒全員給食なのですが、期日後に申込された方にはお弁当をお願いしています。

【その他】

- ・園からプレゼントしてもらう、給食バックですが、内側にカビ？なのか、黒くなってしまっています。衛生的に心配です。おしほりのフタがとれている時などもあり、これから黒くなってくると思います。おしほりを濡らして持っていくのは必要ですか？
ウェットティッシュを持っていく、濡らしたおしほりが必要であれば、バックは通気性の良いものにする？などしてもらえたると思っています。ちなみに、黒くならないコツってありますか？
- ・駐車場の出入り口、園庭の出入り口に止まれマークをつけてはどうか。止まって左右を確認はするものの、目印があると子どもも分かりやすいと思います。
- ・時間帯や職員体制の問題かと思いますが、テレビに頼らない活動を送って欲しいなと思います。
- ・ひらがななど文字に触れる機会をもう少し取り入れて頂けると良いなあと思います。
- ・布団洗いを定期的に行うのはいいですが、天気を配慮して頂けると良いと思います。（土、日雨で土曜に持たされるのはすごく辛い…）

※回答が必要な方については、直接お返事させていただきます。

お一人お一人の貴重なご意見を大切にし、今後の園運営に生かしていくべきだと思っております。お忙しい中、アンケートにご協力いただきましてありがとうございました。今後ともご意見などありましたら、送迎時やお電話、連絡帳、ご意見箱でお知らせしてくださいますようお願いいたします。

ご協力ありがとうございました。